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IL RACCONTO DI RICCARDO GAVIANI, 

 “PAST-PRESIDENT” DELL’ASSOCIAZIONE 

Correva l’anno 2008 quando muore mia moglie. 
Cinquant’anni di vita insieme vengono interrotti ed il 
mondo mi crolla addosso. 
Devo richiamare tutte le mie 
capacità di resilienza, aiutato 
dalle adorate gattine e dai 
miei amici del tennis de “La 
Stampa”. 


Ho sempre amato la bicicletta 
e quindi il primo passo è stato 
iscrivermi a Bici&Dintorni per 
passare momenti piacevoli in 
compagnia. In una delle gite 
conosco Rossana Fantinati 
che mi parla di un gruppo di 
ciclisti che si ritrova tutti i mercoledì mattina. Al primo 
mercoledì disponibile mi aggrego e conosco Pietro Paolo 
Ricuperati con cui si instaura immediatamente un ottimo 
rapporto. D’abitudine ci si trovava  il martedì mattina a 
“Casa Magenta” in via Morosini 10 (dove aveva trovato 
sede il gruppo FIAB-PedaliamoInsieme di cui Pietro 
Paolo e Rossana erano gli animatori) per programmare la 
gita del mercoledì e parlare di argomenti vari. Intanto le 
conoscenze si allargano a tutto il gruppo dei pedalatori 
con cui instauro dei rapporti di amicizia. 


Nel frattempo l’associazione Trendy, all’interno della 
quale il gruppo aveva iniziato ad operare, entra in una 
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crisi irreversibile. Negli incontri del martedì si incomincia 
a parlare di costituire un’associazione con finalità sociali 
che possa sostituire Trendy destinata a sciogliersi. Dopo 
lunghe discussioni ci accordiamo, troviamo dieci Soci 
Fondatori e il 17 Gennaio 2014 viene costituita, tramite 
un consulente online (l’avvocato Nicola FERRANTE di 
Padova) l’associazione denominata “COMPAGNIA DEI 
MEGLIOINSIEME” con sede in Torino e scopo primario 
di “svolgere attività di aggregazione sociale di 
d i v e r s a n a t u r a i s p i r a t e a l p r i n c i p i o d e l 
meglioinsieme”. Io assumo la carica di Presidente e 
Mauro Cesare GABOTTO quella di Vicepresidente 
(Gabotto dopo alcuni mesi rassegnerà le dimissioni e 
Pietro Paolo RICUPERATI ne assumerà le funzioni). 
Maurizio GIORDANO sarà il Segretario. Per me comincia 
un periodo di grande impegno ma anche di crescita 
personale. In occasione della prima assemblea ordinaria 
dei soci ci riorganizziamo: Maurizio Giordano assume la 
carica di Tesoriere e Rossana FANTINATI quella di 
responsabile della Segreteria (dopo qualche anno 
Rossana rinuncerà all’incarico per motivi personali e la 
Segreteria passerà nelle capaci mani di Ilda TOFFETTI 
che ricopre tutt’ora l’incarico).


°°°

Passiamo il tempo ad inventarci attività per il martedì, 
giorno di ritrovo in Sede. Nascono nuovi gruppi. Ad 
affiancare PedaliamoInsieme prendono vita i gruppi 
CamminiamoInsieme, coordinato da Rossana Fantinati, 
e CerchiamoInsieme, coordinato prima da Amalia 
FRESIA e poi da Ilaria FREDIANI (quest’ultimo nasce per 
iniziativa di Pietro Paolo che è  riuscito a coinvolgere il 
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noto biblista Carlo MIGLIETTA il quale, avendo numerosi 
fans, apporta un notevole gruppo di nuovi soci alla 
Compagnia). 


OMAGGI FLOREALI DESTINATI A TUTTE LE SOCIE IN 
OCCASIONE DI UNA FESTA 


Alla fine del primo anno di vita gli iscritti alla Compagnia 
giungono a superare le 100 unità, grazie anche alle 
attività svolte in precedenza nell’ambito di Trendy. Di 
conseguenza la situazione economica della nuova 
associazione non registra problemi. Grazie anche 
all’impegno personale di alcuni Soci (tra questi mi corre 
l’obbligo di ricordare Anna Cipriani) le attività 
dell’associazione non conoscono soste sia nella versione 
“indoor” (ossia presso la sede di via Magenta ) che nella 
versione “outdoor” (ossia fuori sede, tra i quali spiccano i 
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viaggi-vacanza in Italia e all’estero i cui dettagli sono 
raccontati nel dettaglio in prosieguo). 

Purtroppo nel Gennaio del 2020 arriva la stangata della 
pandemia da Covid-19. Tutte le attività associative sono 
bloccate e anche noi siamo rimasti chiusi in casa. Per 
fortuna Pietro Paolo ha un’idea geniale: utilizzare la 
piattaforma ZOOM per mantenere i contatti con i soci. 
Essendo abbastanza semplice da usare, dopo un breve 
periodo di “rodaggio” per insegnarne il funzionamento ai 
soci più anziani, gli incontri settimanali del gruppo 
CerchiamoInsieme riprendono in forma virtuale e, a 
seguire, anche gli incontri del venerdì pomeriggio 
(denominati con l’appellativo di “SALOTTO DEI 
MEGLIOINSIEME”). Così siamo riusciti a mantenere i 
contatti con tutti i nostri soci e con tutte le nostre socie 
fino alla fine del periodo di clausura. 


°°°

Una notazione importante: grazie al grande lavoro svolto 
“nell’ombra” dalla socia  Gemma PEDRINI nel periodo 
del “lockdown” siamo riusciti a far riconoscere 
ufficialmente la Compagnia dei MeglioInsieme come 
associazione di promozione sociale (in sigla: a.p.s.), cosa 
che avrebbe dovuto fare il consulente legale al quale ci 
eravamo rivolti all’atto della costituzione della nostra 
associazione, ma che con nostra grande sorpresa 
abbiamo poi scoperto che non era avvenuto. Tale 
riconoscimento era diventato nel frattempo un requisito 
indispensabile per poter continuare ad operare  ai sensi 
delle nuove disposizioni di legge sul “terzo settore” .
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Nel 2020, dopo sei anni di attività nel ruolo di Presidente 
della Compagnia dei MeglioInsieme, decido di lasciare 
l’incarico e passo gli oneri (e gli onori) relativi ad Aldo 
Torello, che si dimostra fin da subito persona adatta per 
entusiasmo e  competenza. Nell’ambito del Consiglio 
direttivo da allora mi occupo delle relazioni del 
gruppo FIAB-PedaliamoInsieme con gli organi 
direttivi centrali della FIAB.
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